

Lettre paroissiale



N°1

Orthez

Eglise Protestante Unie de France

19 janvier 2025

*Nous vous souhaitons une bonne année bénie sous le regard
bienveillant de Dieu*

MOT DU PASTEUR

Liberté, Ensemble, Patience : trois ingrédients du « Pain de vie ».

Depuis très longtemps le pain est un élément important dans nos repas, puisque Jésus dit dans la prière du Notre Père : « *donne-nous notre pain quotidien* ».

Il va aussi déclarer (Jean 6, 35) : « *C'est moi qui suis le pain de vie* ».

Mais que signifient ces paroles de Jésus, pour nous aujourd'hui, nous qui avons la chance d'avoir du pain tous les jours sur notre table ?

Si, pour faire du pain, il faut de la farine, de l'eau, et un peu de sel et de levain, je trouve que la liberté, être ensemble et la patience pourraient être des ingrédients symboliques du « *Pain de vie* » d'un point de vue spirituel.

Liberté. J'aime beaucoup l'idée que Jésus, Dieu, soient seulement du pain ! Pas le repas tout entier, ni le plat principal ... mais seulement du pain qui accompagne nos différents repas, qui accompagne les différents moments de notre vie.

Pour moi, il est important que Dieu ne soit pas la totalité de nos repas. Dieu ne dirige pas chaque instant de notre vie ... à l'image d'une dictature divine. Par Amour, Dieu nous offre la liberté de vivre selon nos souhaits, notre sensibilité. Pour reprendre l'image du pain, Dieu nous laisse la liberté de composer les menus de nos

différents repas, selon nos goûts, selon les circonstances de la vie.

Ensemble. Le pain est un aliment qui ne se trouve pas naturellement dans la nature comme c'est le cas pour les fruits et les légumes.

Pour faire du pain il faut obligatoirement la collaboration de différentes personnes : l'agriculteur, le meunier pour faire la farine, le saunier pour récolter le sel, sans oublier le travail du boulanger qui peut faire différentes sortes de pain, pour répondre aux différents goûts de chacun.

Ce n'est pas un hasard si Jésus a choisi de prendre du pain comme signe de sa présence dans l'Eglise. On peut bien sûr vivre une relation strictement individuelle avec Dieu. Mais pour moi, cela est un peu triste, à l'image d'un repas sans pain, d'un repas où on est seul. À l'image d'un repas partagé, nous avons besoin des autres pour donner du goût, du sens à nos vies.

Patience. Il faut beaucoup de temps pour faire du pain. Le temps de la germination et de la croissance du blé, de l'automne à l'été suivant.

Le temps pour récolter le sel. Sans oublier le temps qui permettra à la pâte de lever grâce à un petit peu de levain. S'il faut être patient pour faire du pain, il faut aussi être patient pour découvrir, pour apprendre tout au long de notre vie, les différentes richesses d'une vie sous le regard bienveillant de Dieu.

Enfin, s'il nous arrive parfois d'avoir l'impression d'être trop petit, pas assez bien pour être enfant de Dieu, rappelons-nous qu'il suffit de quelques petits grains de blé pour faire une belle moisson, qu'il suffit de quelques grammes de levure pour faire du bon pain.

Marie Vialard



ECHOS

Noël à Lagor



Cette année comme en 2023, nous n'avions pas de sapin. Il faut savoir que lorsque nous avons un sapin, c'était le même qui servait le 24 pour la veillée de Noël au temple d'Orthez. Cela signifiait qu'il fallait, tout de suite après notre fête lagorienne, dépouiller notre sapin de « tous ses attraits », à savoir les décorations et se préparer avec tous les bras bénévoles disponibles à le descendre à Orthez, avant de

recommencer là-bas une autre décoration. Les bras bénévoles ont faibli un peu plus chaque année et n'ont pas trouvé de remplaçants, c'est ainsi qu'en 2023, ils n'ont plus pu se charger de ce transport lourd et compliqué.

Ce qui ne veut pas dire que notre petit temple manquait de lumières, d'étoiles, de boules dorées et de tout ce qui peut embellir un temple pour fêter Noël ! Tout était magnifique et l'assemblée, quoique réduite, a semblé enchantée de tout ce décor.

Le conte de notre pasteur était tout à fait original : il racontait l'histoire des « astiqueurs de gloire de Dieu » et des « ramasseurs d'étoiles » ! Comme il est un peu long, je ne vais pas vous le raconter à mon tour mais sachez que ces drôles de personnages travaillent dur, les premiers à balayer les idées reçues et décaper les évidences, tellement bien du reste qu'ils en gardent les yeux illuminés toute leur vie ! Les ramasseurs d'étoiles, eux, ont un métier plus « physique » car ils travaillent tout courbés et s'emploient à distribuer les étoiles ramassées, certaines plus lourdes que d'autres, et à illuminer ainsi la vie de tous ceux qui ont eu la chance d'en recevoir une !

Nous avons beaucoup chanté, très bien goûté comme chaque année grâce aux bras pas encore trop fatigués pour nous régaler et avons longtemps « blagué » autour d'une tasse de bouillon (merci Viviane) de thé, de café ou de jus de fruit. Et grâce à Apolline et Eulalie qui couraient joyeusement entre

les bancs, tout le monde était à la fête et pensait peut-être déjà à l'année prochaine.

Anne Wolfram

Noël à Orthez



Veillée de Noël - La vigueur de la tradition a vaincu la crainte du froid ! Une assistance bien fournie a assisté le 24 décembre au soir à la veillée de Noël dans un temple non chauffé mais finalement pas si glacial. L'histoire de madame Honorine, proposé par des récitants engagés (!) a constitué le fil conducteur de la soirée. L'assistance a

retrouvé avec joie ses chants de Noël favoris, magnifiquement accompagnés par notre organiste dont on doit dire qu'en ces « grandes occasions » il est un acteur central de la célébration ! la conclusion a été apportée par le rappel d'une « parole pour tous » : chaque fois que vous avez donné assistance et amour, c'est à moi que vous avez donné (Matthieu 25 40). Parole du Seigneur Yves Darrigrand

Réveillon partagé



Depuis plusieurs mois les membres de l'association se sont mis à la tâche pour préparer cette rencontre. Cette année, le thème était le Béarn, comment ne pas y avoir pensé plus tôt !! Donc sous le signe des drapeaux de couleur jaunes et rouges... des petites vaches, des bérets.

Le 31 dès 9h, effervescence au restaurant municipal pour toaster, mettre la table, finir la décoration intérieure et extérieure. Une vingtaine de personnes se sont donc retrouvées pour ces activités qui se font toujours avec enthousiasme. En fin d'après-midi retour de l'équipe pour finir de préparer l'apéritif et commencer le réchauffage du plat principal. Merci à la municipalité qui nous l'a offert : cuisses de canard confites et haricots blancs. Dès 19h les convives « en habits de fête » commencent à arriver, 1h avant le début des festivités, comme quoi ce temps est attendu et on ne veut le manquer pour rien au monde !! Après la bienvenue par la secrétaire de l'association et M. le Maire, place aux réjouissances jusque tard dans la nuit. Quelle(s) joie(s) sur les visages d'être là, de faire la fête, d'être accueillis, de jouer, de chanter, de gagner des places de cinéma, de basket, des lots aussi nombreux que variés... pour enfants, pour grands. Une belle fête intergénérationnelle où on se sentait bien « tous ensemble ».

J'ai trouvé cette année qu'il y avait « des besoins », des besoins de chaleur, de rencontres, de ne pas être « seuls », de dialogues... D'être entourés ! Merci aux bénévoles pour ce temps consacré à cette soirée. Il manquait des bénévoles... car l'association prend de l'âge, donc des bras en moins ! et voilà que, quelques jours avant, des mains se sont levées et on a vécu un temps de partage très sympa et une découverte pour ces nouvelles personnes. Merci vous avez apporté un brin de bonheur fin 2024 et début 2025 ! Revenez si le cœur vous en dit.

Place à 2025...

Danièle Cazalis



MOT DE LA TRESORIERE

Je tiens à vous adresser mes vœux les plus sincères pour une année 2025, couronnée de paix, de joie, de succès, et de prospérité. Qu'elle soit pleine de générosité, de projets, de moments forts partagés avec votre paroisse de Lagor-Orthez.

Les finances saines de décembre 2024, nous autorisent à imaginer une image rajeunie et dynamique de notre église. Offrons-lui la possibilité de dire qu'elle est là au cœur de la cité, toujours discrète mais œuvrant inlassablement pour le bien être de ceux qui en ont besoin. L'Association d'Entraide Protestante, la maison de retraite Jeanne d'Albret, les cultes aux temples, les cérémonies, le réveillon partagé...sont les acteurs qui font le quotidien de notre vie.

Jusqu'à présent, le Conseil Presbytéral de l'Église Protestante Unie d'Orthez a tout misé sur l'écoute de la Parole qui est évidemment l'essence même du protestantisme. Mais est-il nécessaire d'être transi de froid pour apprécier la Bonne Nouvelle de Jésus Christ ? Ne pourrait-on pas imaginer la recevoir dans un lieu plaisant et confortable ? Dans d'autres conditions, aurait-elle la même résonance et le même impact sur notre vie et celles de nos familles ?

La nouvelle année est l'occasion idéale pour donner de l'élan à l'association cultuelle et pour la faire avancer dans ses projets avec notamment la mise en place d'un chauffage et l'amélioration de la sonorisation du temple. Nous pourrions oser ouvrir le temple à des concerts, des conférences, des rencontres...qu'en pensez-vous ? Pour que ces projets ne fassent pas partie que des bonnes résolutions du début d'année, vite oubliées, nous avons besoin de l'aide de tout le monde, de la conception à la réalisation. Même les personnes un peu loin de la vie de l'église ont des attentes, n'hésitez pas à les exprimer, votre Église n'est pas uniquement là pour célébrer des obsèques.

Pour 2025, nous avons accepté une contribution régionale (qui sert à payer le salaire des pasteurs, leur formation, leur retraite...) de 3 000€ par mois et une contribution consistoriale, (qui sert à organiser des actions locales) de 60€. Nous continuerons à rembourser notre dette de contribution régionale de 2023 qui est de 4 174€, soit 347€ par mois. Donc nous nous sommes engagés pour 3 407€ par mois. A ces dépenses vont s'ajouter les frais de fonctionnement (eau, électricité, gaz, téléphone fixe, frais administratifs, assurances...).

Nous voulons vous exprimer notre profonde gratitude pour le soutien et la fidélité que vous nous avez témoignés et nous espérons pouvoir compter sur vous pour cette nouvelle année.

Manifestez-vous, aidez-nous à faire de la paroisse Lagor, Salles-Mongiscard, Baigts, Orthez une Église de témoins pour aujourd'hui et pour demain.

Je choisis de donner

Par virement : Église Protestante Unie d'Orthez : IBAN : FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145 BIC : POUYFR21

Par carte bancaire sur www.orthez.epudf.org

Par chèque à l'ordre de l'Église Protestante Unie d'Orthez, que vous envoyez par courrier au 23 place de la POUSTELLE 64300 ORTHEZ,

En espèces lors des cultes

Mireille Dufau

QUOI DE NEUF ?

Semaine de prière pour l'unité des chrétiens

Orthez : **21 janvier** à 19h à la chapelle de l'EEL

Lagor : **23 janvier** à 18h30 au temple.

Les célébrations ont été élaborées par la communauté de Bose (Italie) sur le thème « Crois-tu cela ? » (Jean 11, 26)



Petitous

En janvier le culte des petitous change de format et de jour ! Il se déroulera le **samedi 25** de 14h à 17h pour permettre le partage d'un

goûter.

Temple de Baigts



Il a un grand besoin de nettoyage des espaces verts et des espaces intérieurs ! Prendre contact avec Almerinda Laplace (06 37 87 38 06) pour connaître la date du RV si vous aimez tailler, tronçonner, débroussailler ou passer le chiffon à poussière.

Consistoire

Le consistoire vous propose diverses rencontres.



* **Dimanche 9 février** à 15h, à la salle basse, l'arrivée surprise du 4^{ème} roi-mage, animation proposée par la paroisse de la Côte basque. Puis partage de crêpes !

*Formation pour les prédicateurs au temple des Baignots, 1 boulevard Carnot à Dax.

Samedi 15 février de 14h à 18h : « Comment discerner le message à transmettre et l'actualiser ? Comment proclamer, enseigner et interpellé ? » Pasteur Stéphane Rémy

Samedi 29 mars de 14h à 18h : « Qu'est-ce que l'exégèse ? Comment se servir des outils à notre disposition ? » Pasteur Fidy Racotozafy

Samedi 10 mai de 14h à 18h (au temple de Salies) : « Comment préparer les obsèques ? Accompagnement des familles, textes liturgiques, message ». Pasteur Marie Vialard

Entraide protestante AEP

Nos engagements en tant que bénévoles de l'entraide protestante sont de traduire nos convictions en actions. Pour avancer dans leur vie, les personnes fragiles que nous connaissons ont besoin de retrouver confiance en elles-mêmes. Notre présence et les soutiens que nous pouvons leur apporter sont précieux. Dans les Landes, des bénévoles ont porté assistance à une personne âgée qui avait vu partir sa maison en fumée. Dans les Hautes-Pyrénées, une collecte a été réalisée en solidarité avec les familles espagnoles victimes des inondations. Le parrainage aux enfants haïtiens a permis à trois d'entre-eux d'accéder à des études de médecine. A Oloron, une aide régulière est apportée aux migrants. Dans les paroisses de Mont-de-Marsan, Dax, Bayonne- Biarritz-Pays.Basque-Sud.Landes, Pau, Orthez, Salies- Sauveterre-Bellocq et Tarbes des informations sont données lors des cultes afin que la diaconie soit toujours considérée comme le prolongement d'une parole d'Évangile.

En ce temps de Noël, je souhaite remercier les donateurs pour leur aide financière, ainsi que tous les bénévoles des entraides locales pour leur dévouement. Que Dieu nous soit en aide !

Pasteur Stéphane Rémy, président

Il est possible d'effectuer des virements uniques ou réguliers à l'AEP consistoriale qui vient en appui aux entraides locales

IBAN : FR76 1198 9000 0183 4916 0040 123 - BIC :
POUYFR21 CAZRES2Z

Eglise Evangélique libre

2 février : après-midi récréative intergénérationnelle : jeux de société et goûter

Du **22 février au 1^{er} mars** : Séjour Hiver au Centre de Vacances « Vers les Cimes » pour les 14-17ans – Renseignements et inscriptions sur verslescimes.fr

2 et 3 mars : Visite synodale du pasteur Florence Vancoillie (EEL de Toulouse)

Musée

Le musée a fermé ses portes pour travaux jusqu'au printemps. De grands changements nous attendent à l'ouverture !!!

CALENDRIER



Cultes à Lagor

Pas du culte en janvier mais célébration œcuménique au temple le **jeudi 23** à 18h30 ; **15 février** à 18h30



Etudes bibliques

10 janvier et **7 février** à 16h30, salle basse.



Groupe biblique œcuménique de Lagor-Mourenx

14 janvier à 10h30 à la salle paroissiale catholique et célébration **le 23** au temple.



Acat

13 janvier et **10 février** à 10h30 salle basse.



Catéchèse

Petitours : samedi **25 janvier** de 14h à 17h à la salle basse.

Ecole biblique : **22 janvier** et **19 février**

à 10h chez les Laplace à Baigts.

Catéchisme : **18 janvier**, **1^{er} février** et **15 février** à 10h au presbytère.



Conseil presbytéral

16 janvier et **13 février** à 20h.



Mise sous enveloppe de la lettre paroissiale

21 février à 9h30 salle basse

DANS NOS FAMILLES

Décès : Marie LABEYRIE ; Christian DESTANDAU ; Gisèle LAUROUA.

Nous partageons joies et peines de tous. **Pensez à nous faire part des nouvelles vous concernant** : les fardeaux seront peut-être un peu moins lourds et les joies plus belles encore !

Prochaines lettres les 23/02 ; 13/04 ; 25/05 ; 06/07 ; 07/09 ; 19/10 ; 23/11

Eglise Protestante Unie d'Orthez :

Pasteur : Marie-Françoise Vialard 23 place de la Poustelle 64300 Orthez

marief.vialard@sfr.fr ou marie-francoise.vialard@epudf.org

☎ 05.59.69.01.18 et 06 80 00 90 92. *En congé le mercredi*

Présidente : Martine Belet- 130 rue Principale 64150 Lagor ☎ 05 59 60 26 63

Trésorière : Mireille Dufau- 1671 route de Bonnut 64300 Orthez ☎ 06 71 54 09 15

Banque Puyanne : Association Culturelle Eglise Protestante Unie d'Orthez.

IBAN : FR76 1198 9000 0100 1336 0040 145. BIC : POUYFR21



Site internet : www.orthez.epudf.org

Mention RGPD : Vous pouvez par tout moyen nous signifier que vous ne souhaitez plus recevoir d'informations de notre part.

Nous supprimerons alors toutes vos données de notre liste d'envoi conformément au règlement N°2016/ 679 du 25 mai 2018 sur la protection des données.